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父母凑钱为儿子买房
儿子离婚时房子算夫妻共同财产吗？

□本报记者 余翠平 文/摄
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满淇江 ： 我是 《劳动午报 》
的忠实读者， 现在有一事想向你
们咨询： 我哥在广西农村务农，
30岁时经人介绍与一女结婚， 第
二年生下一男孩。 嫂子经常跟我
哥吵架， 嫌我哥没本事挣钱， 孩
子一岁多时她跟其父亲到外地做
传销。 一年后回到家， 嫌家里太
破， 吵着要跟我哥离婚。 无奈，
我和父母凑了30多万元给他们买
了一套房子， 房产证上写的是我

哥的名字。 后来一次吵架时， 嫂
子带着孩子离家出走， 中间偶尔
会打电话给我哥要求寄生活费，
我哥就通过银行把他辛苦挣来的
钱寄了过去。

两年后， 我哥要求离婚， 嫂
子这时才自己一个人回来， 表示
同意离婚， 条件是要孩子、 一半
房产。 我哥名下的房子是我及父
母出钱买的， 有当时我们银行卡
的取款记录， 而且取款数额与购

房款的数额完全一致。 请问： 这
套房子能归我哥个人所有而不分
给嫂子吗？

武丽君： 您好， 根据您反映
的情况， 该套房产是您哥哥和您
嫂子在婚姻关系存续期间， 您和
父母出资购买。 根据 《婚姻法司
法解释二》 第二十二条第二款规
定， 当事人结婚后， 父母为双方
购置房屋出资的， 该出资应当认

定为对夫妻双方的赠与， 但父母
明确表示赠与一方的除外。 您和
您父母出资购房时并未明确表示
所购房屋是赠与个人还是夫妻双
方， 此种情况下 ， 根据法律规
定 一 般 认 定 为 对 夫 妻 双 方 的
赠与 ， 即便房产证上是您哥哥
的名字， 这套房产也是夫妻共同
财产。 您哥哥若离婚， 这套房产
应该作为夫妻共同财产进行分
割。

花乡地区办活动
所属村主动提供场地

惠振敏： 就在前不久， 花乡
举办了2015年 “芳菲杯” 乒乓球
比赛 ， 比赛地点就在我们看丹
村。 活动得到了花乡党委、 政府
的高度重视 ， 全乡共有 17支 队
伍 报 名 参 赛 ， 近 百 名 选 手 在
赛 场 上 奋 力 拼 搏 ， 那 场 面 真
是热闹啊！

张春生： 是啊， 你们看丹村
为比赛提供了场地和服务， 感谢
啊！ 随着生活水平的提高， 职工
对健康越来越关注， 作为职工的
娘家人， 咱们工会多组织点文体
比赛， 通过比赛督促职工多参加
文体活动， 多锻炼身体， 让职工
拥有健康体魄的同时， 又把自个
儿的业余文化生活丰富了， 你看
一个个在赛场上生龙活虎的那个
劲儿， 你推我挡， 你抽我杀， 大
汗淋漓 ， 脸上挂满了笑 ， 多好
啊！

王士梅： 是啊。 说到文体活
动， 活动的场所很重要， 我们造
甲村的乒乓球馆从2007年免费对
外开放， 如今已经8年了。 有5张
乒乓球台子， 2000多平方米的场
地， 从早上到晚上全天开放， 每
天来乒乓球馆的人都很多， 我们

给来打乒乓球的人提供桶装水，
安排专人打扫卫生， 此外还要维
护体育器材， 每年都要投入10多
万元呢， 但是看着村民们在乒乓
球馆打球时开心的模样， 我们就
觉得特别满足。

张春生： 是的， 这么多年 ，
你们造甲村的乒乓球馆成了附近
村民和职工业余时间最爱去的地
方了， 你们村工会的服务保障工
作做得很好！

乡工会主席送清凉
村办企业受感动建会

王士梅： 咱们乡工会这里也
特别支持我们的工作呀， 我们村
里有一家建筑公司， 就是弘正建
筑集团， 共有职工50多人， 我们
村工会积极跟他们联系， 把工会
的一系列政策向该公司宣传后，
他们非常乐意建会， 今年6月底，
张主席就给该公司送去了两车西
瓜， 还没建会， 公司就感受到了
工会大家庭的温暖， 这不， 7月
份他们就建会了。

张春生： 建筑公司工人多 ，
赶上送清凉， 给工地送点西瓜，
降降暑， 应该的。

王士梅： 我们已经给他们办
了50多张京卡了， 京卡里有很多
优惠福利， 比如看电影、 购物、

买书、 逛公园、 汽车保养等都能
享受一定折扣， 办了京卡后， 工
会的福利和关爱就惠及更多职工
了。 办理京卡只是工会服务的开
始， 后续我们还会为他们提供更
多的工会服务。

赵伟： 说到建会， 我也来说
说吧， 我们村里有一家公司叫北
京弘捷建设装饰公司， 200多人，
在咱们花乡总工会张主席的介入
下， 很快就跟对方谈妥了建会事
宜， 今年8月中旬对方公司启动
了建会 ， 目前正在办理相关手
续。 上级工会对我们的支持， 大
大推动了我们各项工会工作的开
展。

两级工会联动
将服务惠及更多职工

张春生： 这都是我们应该做
的， 上下联动， 才能将工会服务
推向更多职工， 让职工受益， 是
我们工会的职责和心声啊。 除了
建会， 你们高立庄村工会在很多
方面都做得很出色。

赵伟： 谢谢主席的夸奖。 我
们村工会为困难职工阎松兰申报
了北京市困难家庭和丰台区困难
职工 ， 已领取困难补助金 6000
元。 两年来， 村工会与党总支、
村委会、 投资管理公司共走访慰

问困难户2户， 困难职工5人， 单
亲母亲1人， 卧床病人1户， 共发
放慰问金38400元。

近年来， 我村加大了对职工
技能的培训力度， 拓宽了广大职
工的就业渠道。 先后举办了计算
机班、 花卉班、 绿化工班、 仓库
保管员班和 “驾驶员等级证书培
训班 ” 等 ， 参加培训班人员共
400余人， 取得证书385人， 在企
业人员饱和的情况下安置劳动力
就业20多人。 今年又举办了物业
管理员培训班， 参加培训的人员
共100余人， 并进行了考核， 今
后为高立庄村小区物业的管理奠
定了人才基础。

我们还开展了 “崇尚科学 ，
反对邪教” 为主题的宣传活动。
在高鑫家园悬挂横幅， 张贴反邪
教宣传画， 发放反邪教宣传海报
300张、 反邪教宣传书籍300本 、
反邪教扑克牌200副， 接受现场
群众咨询800余人次， 教育村民
增强抵御邪教的能力。

我们村举办了50余人的高鑫
家园2014年防火演练， 增强了职
工在紧急情况下的应变能力， 使
职工掌握了一定的消防知识。 还
组织职工120人观看道德教育片，
发放 《弟子规》 读本， 增强家长
对子女的教育意识， 提高子女的
德育素质等。

乡村两级工会
如何联动服务职工？

组织职工参加文体活动是
“耽误工作” 还是 “助力” 工作？
看完下面这段记者和地铁亦庄线
万源街站区站区长任强的对话，
或许你可以找到答案。

记者： 地铁亦庄线万源街站
区会经常组织职工文体活动吗？
职工对此的反应怎么样？

任强： 站区很重视职工的文
化生活建设， 我们的原则是不在
乎活动的形式 ， 不管活动的大
小， 主要为达到丰富职工生活、
锻炼职工身心的目的。 在地铁亦
庄线万源街站区工会， 每个月都
会组织不同主题的活动， 包括：
趣味运动会、 长走大会、 乒乓球
比赛等， 就在前几天， 我们才刚
组织过一场足球比赛。 站区的年
轻职工不少， 年轻人都爱运动，
所以我们就结合他们的特点组织
活动， 不仅得到职工的认可， 更
得到职工称赞。 我们搞活动会结
合站区的工作和环境开展 。 比
如， 公司给我们配备乒乓球案，
所以我们就会利用这个体育设
备， 来组织职工开展体育锻炼。
我们还注重体育运动和趣味相结
合， 在站区附近的亦庄公园组织
趣味运动会时， 我们特意设计了
不少有趣的体育项目。

点评： 作为一家优秀单位 ，
既要重视职工的技能培育， 也要
重视职工的业余生活。 这两者不
是矛盾的关系， 而是相互影响相
互促进的关系。

记者： 通过开展文体活动 ，
对职工的工作有啥帮助？

任强： 职工们的收获不少 ，
最明显的一点就是在活动中涌现
出了一大批体育、 文艺人才。 比
如， 在趣味运动会上， 肖村站值
班站长沈虹就让大家刮目相看。
平时她很文静， 但在足球射门比
赛中 ， 她的表现却很抢眼 。 后
来， 我们才知道， 她是个体育人
才， 还在学生时代参与过足球训
练， 还会打篮球， 而且号召能力
和组织能力都很强。

通过集体活动， 还让我们站
区的职工彼此更加熟悉了， 并结
识了很多有共同爱好的朋友， 并
组成了体育团体， 目前， 我们站
区的足球队有18名职工， 篮球队
有15名职工。 他们在公司组织的
比赛中 ， 还取得了不少优异成
绩， 如： 篮球队获得地铁运一分
公司篮球比赛三等奖； 在公司趣
味运动会上， 我们站区获得一个
二等奖、 两个三等奖。 还有， 通
过这些活动， 让新职工很快融入
了集体， 适应了环境。

点评： 这些看似普通的体育
活动， 不仅为职工搭建起了展示
自我的平台， 还让职工们增强了
凝聚力， 这对开展日常工作有很
大帮助。

乡村两级工会如何联动服务好职工？ 不久前， 丰台花乡总工会主席和所属村级工会的主席
聚在一起， 聊起了他们的工作心得。

张春生：丰台花乡总工会主席
王士梅：丰台花乡造甲村工会主席
惠振敏：丰台花乡看丹村副书记
赵 伟：丰台花乡高立庄村工会副主席

组织职工参加文体活动
是耽误他们的工作吗？


